

unomásuno

BUENOS AIRES, 12 de julio (AFP). — La constante pérdida del poder adquisitivo de los salarios y los casi diarios cierres de fuentes de trabajo o despidos masivos, que agravan la desocupación, siguen creando conflictos laborales en Argentina.

La semana pasada, los conductores de los vehículos de transporte de pasajeros de superficie fueron los protagonistas de los principales acontecimientos:

La crisis, originada por el descontento con el nivel de las remuneraciones, llegó a su punto más grave el miércoles pasado, cuando 4 mil choferes de omnibuses de la zona oeste de Buenos Aires paralizaron sus tareas tres horas por la mañana y tres por la tarde. Lo que afectó sensiblemente el movimiento de pasajeros hacia su trabajo y el regreso a sus hogares.

Los conductores de autobuses foráneos iniciaron por el mismo motivo un periodo de trabajo a reglamento y anunciaron su intención de convertir esta medida en huelga 48 horas después, si antes no se atendían sus reclamaciones.

El movimiento presionó fuertemente al sector empresarial, pues de haberse declarado el paro, se habría perdido la gran venta de pasajes que se produce habitualmente al iniciarse las vacaciones escolares de invierno, que comenzaron el pasado 10 de julio.

La misma noche del miércoles, tras una prolongada reunión entre representantes de ambas partes, en la que participaron también autoridades de la subsecretaría de Transporte, se acordó un aumento general de 15 por ciento en los sueldos de convenio colectivo y la paulatina equiparación de los salarios de los choferes de larga distancia con los de recorridos cortos y medianos.

Pero no fue ese el único paro de la semana, pues los estibadores del puerto de Buenos Aires retardaron media hora la iniciación de sus tareas el martes.

Se practicaron varias deten-

Se aceleran los conflictos laborales en Argentina a causa del deterioro de la situación económica

► Cierres de fuentes de trabajo y despidos masivos se producen a diario

ciones, pues en Argentina están prohibidas las huelgas, intervenidos los sindicatos, liberados los precios y congelados los salarios desde que los militares derrocaron en marzo de 1976 a la entonces presi-

denta constitucional, María Estela Martínez de Perón, quienes tomaron el poder disolviendo los partidos y el parlamento y prohibiendo las actividades políticas y sindicales.

Los tripulantes de los barcos pesqueros, en Mar del Plata —una ciudad balnearia situada a 400 kilómetros al sur de Buenos Aires—, se negaron a trabajar el lunes. La industria

de la pesca en Argentina está prácticamente liquidada.

Dirigentes de la Cámara de Armadores de buques pesqueros de altura revelaron recientemente en Mar del Plata que de las 90 embarcaciones

que integran la flota pesquera de altura, sólo dos están operando en alta mar.

El descontento por los bajos salarios —el sueldo mensual promedio no pasa de los 200 dólares— se extiende a otros sectores.

Asimismo, los médicos del Hospital Israelita de esta capital efectuaron una huelga durante toda la semana y denunciaron que ese centro asistencial está al borde del cierre.

UNOMÁSUNO

Estoy lista para servir a Argentina: Isabel Perón

BUENOS AIRES, 12 de julio (AFP, AP, EFE y UPI). — La ex mandataria argentina María Estela Martínez de Perón renunció implícitamente hoy a su eventual elección para la presidencia de este país, aunque dijo que "estoy lista para servir" a Argentina.

"Creo haber cumplido una etapa y haberme ganado un descanso. Hay muchos, pero muchos que pueden desempeñar la presidencia mejor que yo", afirmó al diario *Clarín*.

La ex presidenta aclaró que lo anterior "no es una renuncia, pero creo que hay gente mejor preparada que yo, con mucha capacidad; hombres y mujeres muy pobres que pueden llegar a la primera magistratura para trabajar para todos los argentinos. Si yo supiera que mi renunciamento fuera para el bien del país lo haría".

Al referirse indirectamente a las disidencias internas en el peronismo —existe un sector que desconoce su liderazgo—, Isabel afirmó a *Clarín*: "No soy ni quiero ser instrumento de nadie, de ningún hombre ni de ninguna mujer, salvo de Dios".

Según la ex presidenta, quien ahora permanece en Madrid, sus planes inmediatos comprenden una visita a Panamá para entrevistarse con el general Omar Torrijos, otra al Vaticano para ver a Juan Pablo II —"la personalidad que más me impacta fuera del ámbito político"— y una tercera a Jerusalén para "orar por la paz de los argentinos".

Finalmente afirmó que durante sus cinco años de prisión se dedicó a "pensar mucho" y a escribir "poesías de temas románticos y espirituales", así como un texto "más autobiográfico" al que tituló *Experiencias espirituales*.

Por otra parte, el Partido Justicialista (peronista) concurrirá al diálogo con el gobierno "si es invitado" dijo hoy aquí el vicepresidente primero de ese movimiento, el de mayor caudal electoral, Deolindo Bittel.

Agregó que con la liberación de la ex presidenta, María Estela Perón, "desapareció otra de las razones por la que nos negábamos ir al diálogo", pero aclaró que la decisión final debía ser adoptada por el consejo nacional justicialista.